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итоги года оренбургская область

Ключевые позиции
Однако свое выступление Генеральный ди-

ректор ПАО «Т Плюс» Борис Вайнзихер начал 
с деловых новостей и статистики. В 2015 году 
группа «Т Плюс» выполнила все основные по-
казатели бизнес-плана. Это стало возможным 
благодаря своевременной консолидации гене-
рирующих и сбытовых активов, к которой ком-
пания приступила еще в 2014 году. Кроме того, 
компании был присвоен высший кредитный 
рейтинг «А++», ее облигации были включены 
в ломбардный список Банка России. Это дало 
возможность привлекать кредитные средства 
на более выгодных условиях.
— Каковы, на ваш взгляд, главные собы-

тия уходящего года?
— Компания полностью выполнила пла-

ны по строительству новых мощностей на этот 
год. 15 декабря в Свердловской области состо-
ялся пуск Нижнетуринской ГРЭС мощностью 
460 МВт. Одним из ключевых инвестпроектов 
можно считать модернизацию Закамского теп-
лового узла, предполагающую установку инди-
видуальных тепловых пунктов в жилых домах 
Кировского района столицы Пермского края. 
Успех данного проекта может быть тиражиро-
ван в другие регионы присутствия «Т Плюс». 
Ну и, конечно, готовность к работе Орской сол-
нечной электростанции мощностью 25 МВт — 
одна из крупнейших в России. Одним из главных 
событий 2015 года для компании стало созда-
ние совместного теплосетевого предприятия 
с администрацией Екатеринбурга. Главная зада-
ча СП заключается в реализации проекта по мо-
дернизации системы теплоснабжения города. 
Бизнес-стратегия группы «Т Плюс» предполага-
ет создание подобных совместных предприятий 
во всех регионах присутствия.
— А как насчет главных проблем?
— Проблема для всей отрасли главная — 

неплатежи. Накопленная дебиторская за-
долженность отечественных энергетических 

компаний многократно превышает бюджеты 
ремонтных программ. Это сильно усложняет 
работу. Наиболее эффективным инструментом 
решения проблемы дебиторской задолжен-
ности в настоящий момент является переход 
на прямые расчеты с потребителями в обход 
недобросовестных посредников.

Местное время
Под знаком перемен Оренбургский филиал 

компании провел уже год. 1 декабря 2014 года 
компания была преобразована в филиал 
«Оренбургский ОАО „Волжская ТГК“», а 15 июня 
2015 года в результате ребрендинга филиал по-
лучил название «Оренбургский» ПАО «Т Плюс».

В трех городах региона — в Оренбурге, 
Медногорске и в Орске — филиал поставляет 
не только электроэнергию, но еще и обеспе-
чивает тепловой энергией и горячим водо-

снабжением. В состав филиала входят Орская 
и Медногорская ТЭЦ, Сакмарская ТЭЦ, которая 
на 80% обеспечивает теплоэнергией областной 
центр, Каргалинская ТЭЦ, снабжающая энерго-
ресурсами газохимический комплекс области, 
Оренбургские тепловые сети и Орский филиал 
по реализации приоритетных инвестпроектов. 
На вопросы журналистов отвечал генеральный 
директор филиала Борис Архипов.
— Борис  Александрович,  расскажите, 

насколько  существенна  проблема  задол-
женности по платежам в нашем регионе

— На территории региона с 1 января этого 
года мы продаем не только электроэнергию, 
но и подаем тепло. Изменилась структура пла-
тежей. Порядка 30% в общем объеме потреб-
ления электроэнергии — это доля населения. 
Но граждане, в основном, достаточно добросо-
вестные и надежные плательщики. Нужно прос-
то уметь собрать эти деньги. В отличие от мно-
гих других регионов, в Оренбурге нет проблем 
с Управляющими компаниями. Наш регион 
изначально стоял на тех позициях, что населе-
ние должно быть на прямых расчетах. В секто-
ре промышленности проблем больше. В этом 
году на фоне кризиса возросли сроки возврата 
платежей. Мы не наблюдаем в Оренбургской 

промышленности какого-то критического спа-
да производства. Нет массовых банкротств, нет 
паники. Но предприятия откладывают свои рас-
четы на последние дни уходящего года. Ведем 
интенсивные переговоры с крупными предпри-
ятиями — наша задача организовать процесс 
погашения долгов. Например, Орский ЮУМЗ 
должен порядка 130 миллионов рублей за наши 
поставки.
— Как вам работается на рынке тепловой 

энергетики?
— Эффективнее всего себя показала сис-

тема, выстроенная в Оренбурге и Медногорске, 
где мы эксплуатируем и источники тепла, и ма-
гистральные, и квартальные тепловые сети — 
то есть отвечаем за всю цепочку от источника 
до клиента. Муниципальные котельные, ЦТП 
и квартальные тепловые сети находятся у нас 
в долгосрочной аренде. Судя по тому, что Орен-
бург по многим показателям в верхних строчках 
профессиональных рейтингов внутри отрасли, 
этот опыт стоит применять в других городах. 
В Орске ведем переговоры с администрацией, 
разрабатываем план мероприятий по качест-
венному обеспечению города теплом и горячей 
водой. Думаю, что найдем понимание и в следу-
ющем году реализуем.

— Как насчет того, чтобы сделать Орен-
бург столицей солнечной энергетики?

— К этому все и идет. Орская СЭС — круп-
нейший в России объект в сфере развития 
возобновляемой энергетики. А на днях в ре-
зультате конкурса проектов ВИЭ отобраны про-
екты по строительству трех солнечных электро-
станций в Оренбургской области мощностью 
60 МВт, 30 МВт и 45 МВт.
— Почему вы решили этим заниматься? 

Куда реализуете полученную энергию?
— В государстве были созданы условия для 

того, чтобы этот сегмент развивался, поэтому мы 
взялись за проект. Климат Оренбургской области 
идеально подходит для солнечной энергетики. 
Он отличается большим количеством ясных дней 
(около 166 дней в году), что сопоставимо с усло-
виями многих стран Южной Европы. Строитель-
ство станции полностью завершено. С 1 декабря 
2015 года она подает электроэнергию в Единую 
энергосистему страны. В перспективе мощность 
станции может увеличиться почти в два раза. 
Есть у нас такие планы, но не будем пока забегать 
вперед. Пока эта фотоэлектростанция способ-
на полностью покрыть потребности в энергии 
небольшого города. Например, с населением, 
порядка 40 тысяч человек.

Накануне дня энергетика группа «Т Плюс» провела большую 
федеральную пресс-конференцию, в которой участвовали 
руководители всех 15 региональных филиалов компании. Это 
был своеобразный годовой отчет и демонстрация открытости 
политики компании. Любой из журналистов мог задать вопрос, 
получить ответ и заодно сравнить, как работает филиал 
родного региона по сравнению с прочими, какие проблемы есть 
в системе в целом, а какие присущи только на местах. Оренбург 
показал хороший результат и устойчивую позицию. Кроме того, 
в Оренбургской области состоялось большое событие — в Орске 
открылась солнечная электростанция — одна из крупнейших 
в России. На это аудитория пресс-конференции отреагировала 
предложением: «А не объявить ли нам регион столицей 
солнечной энергетики?»

Тепло, свеТло и в плюсе 
Генеральный директор Группы «Т Плюс» Борис Вайнзихер о главных событиях года в энергетике

на правах рекламы

2015 год для Оренбуржья, да и, навер‑
ное, для каждого российского региона 
был нелегким. И, пожалуй, главным со‑
бытием, не побоюсь сказать, достиже‑
нием уходящего года я считаю то, что мы 
смогли удержать наши позиции в эконо‑
мике и выполнить все, что запланирова‑
ли в социальной сфере.

1. Запуск новых промышленных 
производств
Оренбургская экономика в очередной 
раз доказала, что не так страшен кризис, 
как его боязнь. Системная работа по при-
влечению в область инвестиций, укреп-
лению ключевых отраслей экономики, 
поддержке частных инициатив в этом го-
ду принесла весомые результаты. Приме-
ры — ввод в строй новых предприятий. 
Это «Волма», где производятся строймате-
риалы на основе местного гипсового сы-
рья. Это Сорочинский маслоэкстракцион-
ный завод, способный переработать весь 
областной урожай подсолнечника. Это 
старт проекта «зеленой» энергетики — за-
пуск солнечных электростанций в Пере-
волоцком районе и в Орске.

2. В Оренбуржье отмечен 
естественный прирост 
населения
В 2015 году по данным статистики в Орен-
бургской области вновь зарегистрирован 
естественный прирост населения, более 
1400 человек. Впервые за последние деся-
тилетия главной причиной стало сниже-
ние смертности.

3. Оренбургская область 
по результатам ЕГЭ‑2015 вошла 
в первую пятерку регионов 
России
Этот успех — результат системной работы, 
которую высоко оценил министр образо-
вания РФ Дмитрий Ливанов, приезжав-
ший к нам на традиционное августовское 
совещание учителей. А еще у нас в приго-
родном жилом массиве «Крона» под Орен-
бургом построен первый частный детсад. 
Проект реализован в рамках государс-
твенно-частного партнерства. В новом де-
тсаду успешно совмещены обязательная 
базовая программы и множество допол-
нительных образовательных и оздорови-
тельных услуг.

 4. Завершилась реконструкция 
Бугурусланского драматическо‑
го театра имени Н. В. Гоголя
Это старейший провинциальный театр в Рос-
сии. В один день мы отмечали новоселье 
и начало 115-го театрального сезона. Мос-
ковские артисты, участвовавшие в откры-
тии, отметили, что оборудованию Бугурус-
ланского драматического театра могут поза-
видовать ведущие столичные сцены.

5. Оренбургская область 
договорилась о федеральной 
поддержке
В начале декабря в Совете Федерации про-
шли Дни Оренбургской области, мы дела-
ли большую выставку и торжественную 
презентацию нашего края. Конечно, прият-
но было рассказать о наших успехах, о том, 
чем живет Оренбуржье. Но у этого мероп-
риятия была и рабочая часть: на профиль-
ных комитетах Совета Федерации мы гово-
рили о проблемных вопросах, решение ко-
торых невозможно без участия федерально-
го центра. И по итогам этих обсуждений це-
лый ряд наших предложений сенаторы взя-
ли на карандаш.

Топ-5 событий года
Выбор губернатора Оренбургской области 
Юрия Берга
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